

Le Parc national des Pyrénées organise le premier concours des "Prairies fleuries"

Dans le cadre de "l'année internationale de la biodiversité", le Parc national des Pyrénées, avec le soutien de l'ADASEA des Hautes-Pyrénées, et en partenariat avec la Chambre d'agriculture des Hautes-Pyrénées, le Conservatoire Botanique Pyrénéen, l'AOC Barèges Gavarnie, le Centre de Ressource sur le Pastoralisme et la Gestion de l'Espace, le Conseil Général des Hautes-Pyrénées, l'INRA de Toulouse, la commune de Gèdre, la Direction Départementale des Territoires des Hautes-Pyrénées, organise le premier concours d'excellence agri-écologique "Prairies fleuries", sur le canton de Luz Saint-Sauveur.

Ce concours se déroule à l'identique sur 18 parcs nationaux et régionaux. L'objectif est de promouvoir les pratiques agricoles qui, par la fauche et le pâturage, entretiennent et contribuent à la richesse de prairies de grande valeur écologique. En effet, les prairies naturelles sont des parcelles à forts enjeux agronomiques (foin, alimentation du troupeau), écologiques (floristique et faunistique) et paysagers et culturels. Au-delà de la reconnaissance de ces pratiques, le concours vise à promouvoir les produits agricoles de qualité sur ce territoire : l'AOC Barège Gavarnie. Ainsi, les prairies naturelles font partie intégrante des systèmes de production et participent au maintien de l'ouverture des paysages, à la conservation de la biodiversité, et à la qualité des produits.

Tout agriculteur exploitant une prairie permanente sur le canton de Luz Saint-Sauveur, gérée par la fauche, non semée et naturellement riche en espèces végétales, peut participer au concours. Un jury local aux compétences complémentaires (agronomie, flore, environnement, architecture et paysage) aura comme objectif de repérer les plantes indicatrices de la qualité des prairies et de récompenser le meilleur équilibre entre valeur écologique et valeur agricole. Un prix local sera remis au gagnant. Le gagnant des Pyrénées concourra alors pour le concours national en octobre 2010 pour un prix d'excellence doté de 600 €.

Le concours se déroulera en juin et juillet dans la zone ciblée. Les inscriptions sont ouvertes.